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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 27/10/2022 

LOCAL: Sala de Aula 01 HORA: 09:20 

PARTICIPANTES: 

Amanda Soares Miranda; Arthur Henrique Macedo Bouckhorny; 

Cintia Monteiro de Barros; Emanuel Victor Nogueira Gotardo; Fabio 

Di Dario; Giuliana Franco Leal; Lísia Mônica de Souza Gestinari; 

Michael Maia Mincarone; Paula Alvarez Abreu; Petter Franco 

Entringer; Vinicius Albano; Nathana Santos Reis e Jackson de Souza 

Menezes; 

ASSUNTOS: 

1 - Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2 - Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3 - Homologação do resultado da avaliação de progressão do docente 

Marinaldo Pacífico Cavalcante Neto  processo SEI Nº 

23079.222685/2022-59; 

 

4 - Apreciação e homologação dos novos componentes da Comissão 

de Espaços do Nupem: José Roberto da Silva (Presidente) e Flávia 

Borges Mury (Suplente); Membros Docentes: Ricardo Santa Rita 

(Titular) e Mario Sergio Schultz (Suplente); Paula Debiasi (Titular) e 

Laura Weber (Suplente); Gustavo Camargo (Titular) e Tatiana 

Konno (Suplente); Membros Técnicos: Astréa Castro (Titular) e 

Marcos Paulo Jorge (Suplente); Membros Discentes: Taiane Barreto 

Medeiros (Titular) e Ana Carolina Almeida Fernandes (Suplente); 

 

5 - Apreciação e homologação dos pedidos de afastamento do pais 

para participação em evento de curta duração. Solicitantes: CÍNTIA 

MONTEIRO DE BARROS (23079.246498/2022-61); NATÁLIA 

MARTINS FEITOSA (23079.245176/2022-02); MANUELA LEAL 

DA SILVA (23079.246306/2022-16); LISIA MONICA DE SOUZA 

GESTINARI (23079.245214/2022-19); CARLA ZILBERBERG 

(23079.247328/2022-01) ANA CRISTINA PETRY 

(23079.245740/2022-89); FABIO DI DARIO (23079.249108/2022-

12); 

 

6 - Apreciação e homologação da comissão de elaboração de normas 

para colação de grau e formatura da biologia. TAE: ARIELA 

CARDOSO DA SILVA (SIAPE: 2011296); Docentes: MICHAEL 

MAIA MINCARONE (SIAPE: 2726579), MANUELA LEAL DA 

SILVA (SIAPE: 1054679), ELANE DA SILVA RIBEIRO (SIAPE: 

2966268), PETTER FRANCO ENTRINGER (SIAPE: 2148996), 

FLAVIA BORGES MURY (SIAPE: 1881939). Discente: ARTUR 

NUNES PAES (DRE:121068331); 

 

7 - Apreciação da instauração da "Medalha Nupem/UFRJ". Ela será 

destinada a pessoas que se destacaram em ciências, artes, tecnologia 
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e letras, para o desenvolvimento do Brasil, em especial, de Macaé e 

Região; 

 

8 - Aprovação de homenagem à professora Suzanne Queiroz; 

 

9 - Homologação da Candidatura da pesquisadora Patrícia Luciano 

Mancini ao Programa Institucional de Pós-doutorado na UFRJ 

(PIPD) pelo PPG-CiAC; 

 

10 - Apreciação da carta sobre a realização do Encontro Nacional de 

Ensino de Ciências, da Saúde e do Ambiente (ENECiências) - 2024, 

em Macaé, e encaminhamento para formação de uma comissão 

interna de acompanhamento junto à organização do evento; 

 

11 - Apreciação e homologação do acordo de cooperação entre a 

Universidad de Laguna e a UFRJ via Processo SEI 

23079.243345/2022-61; 

 

12 - Homologação de indicação de banca avaliadora da progressão 

dos docentes: Angélica Soares (Processo SEI 23079.247791/2022-

45) e Jackson Menezes (Processo SEI 23079.242498/2022-91); 

 

13 - Homologação dos novos critérios para avaliação docente e 

promoção entre as classes de D para E (Titular) do magistério 

superior no Instituto NUPEM/UFRJ. 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou pontualmente às 09:20h com a presidente do 

conselho, profa. Cintia Monteiro de Barros, abordando o primeiro 

ponto de pauta: 1 - Comunicação da Presidente do CD do 

NUPEM/UFRJ. Ela informou aos conselheiros sobre a 

implementação da agenda de eventos do Nupem e sobre o fluxo a ser 

seguido para publicá-los no site. Houve breve discussão sobre a forma 

de se organizar as chamadas entre os docentes, para evitar 

sobreposição de eventos. Sugeriu-se estimular, entre a comunidade 

acadêmica, a realização de eventos no primeiro semestre de cada ano 

letivo, uma vez que a maioria deles ocorre no segundo semestre. Em 

seguida, a profa. Cintia de Barros comunicou sobre a reunião realizada 

com o prefeito de Macaé e seus assessores, acerca da doação do 

terreno, localizado à frente do Nupem, para usufruto do instituto. Ela 

explicou que a prefeitura deseja apoiar a criação de novos prédios no 

terreno para abrigar novos cursos, a fim de ampliar o atendimento ao 

público por parte do Nupem. Houve ampla discussão sobre o assunto, 

por parte dos conselheiros, no intuito de compreender melhor sobre 

tudo que foi discutido nessa reunião. Em seguida, a presidente do 

conselho informou sobre a indisponibilidade no fornecimento de água 

em todo o Nupem em virtude da limpeza das cisternas e caixas d’água, 

que ocorreria entre os dias 28 e 30 de outubro e solicitou que todos 

informassem aos seus pares, para se evitar possíveis transtornos. Após 

estes comunicados, a profa. Cintia de Barros prosseguir para o 

segundo ponto de pauta: 2 - Comunicação dos demais membros do 
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CD. Foi passada a palavra aos demais conselheiros e o primeiro a se 

pronunciar foi o prof. Vinicius Albano Araújo, que informou sobre 

ação de visitação das escolas do município ao Nupem, que a diretoria 

adjunta de extensão realizará, em conjunto com a diretoria adjunta de 

pesquisa, durante a semana nacional de ciência e tecnologia, entre os 

dias 10 e 11 de novembro. A ação consistirá em realizar, com as 

escolas visitantes, um circuito pelo Nupem para visitação das oficinas 

promovidas pelos monitores dos diversos laboratórios do instituto, 

com a finalidade de divulgar seus projetos de pesquisa e extensão de 

forma lúdica e didática aos alunos, professores e demais membros da 

comunidade que estiverem presentes. O prof. Vinicius prosseguiu 

informando sobre pretensão de se realizar a próxima edição do 

simpósio de extensão do Nupem em abril de 2023, o qual trará, 

segundo ele, um viés mais extensionista. Em seguida, o próximo 

conselheiro a falar foi o discente Arthur Bouckhorny, que agradeceu, 

em nome do centro acadêmico da biologia, o apoio da comunidade 

acadêmica do Nupem à realização da IV Semana Acadêmica da 

Biologia, ocorrida entre 17 e 21 de outubro. Neste momento a profa. 

Cintia de Barros e os demais conselheiros parabenizaram os discentes 

pela organização e realização do evento. Em seguida, foi passada a 

palavra ao prof. Jackson Menezes, que, em virtude dos feriados do dia 

do professor e dia do servidor público, no mês de outubro, sugeriu aos 

conselheiros a criação de uma comemoração anual, com o intuito de 

promover uma integração entre as categorias de servidores da UFRJ, 

através de atividades, num único dia, que valorizem ambas as 

carreiras. Houve breve discussão acerca do assunto e os demais 

conselheiros, bem como a presidente, profa. Cintia, demonstraram ser 

favoráveis à proposta. Sugeriu-se indicar, na reunião seguinte, do 

conselho, uma comissão organizadora, formada por membros das 

categorias docente e técnica, que ficará responsável por organizar o 

evento. Neste momento, a profa. Cintia de Barros aproveitou para 

lembrar sobre a realização da confraternização de final de ano do 

Nupem, e que a direção enviará um e-mail geral convidando os 

servidores a fazerem parte da comissão que organizará o evento. O 

prof. Jackson, então, sugeriu que se aproveitasse essa ocasião para 

fazer um “piloto” da comemoração por ele sugerida. Os conselheiros 

demonstraram ser favoráveis à ideia. Houve breve discussão sobre 

possíveis datas e logo em seguida a presidente, profa. Cintia, 

prosseguir com o próximo ponto de pauta: 3 - Homologação do 

resultado da avaliação de progressão do docente Marinaldo 

Pacífico Cavalcante Neto processo SEI Nº 23079.222685/2022-59. 

Foram informados os nomes da comissão que avaliou o processo do 

prof. Marinaldo e que a comissão o considerou aprovado. Votou-se 

pela homologação deste resultado e houve unanimidade na 

homologação. Em seguida, avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 

4 - Apreciação e homologação dos novos componentes da 

Comissão de Espaços do Nupem: José Roberto da Silva 

(Presidente) e Flávia Borges Mury (Suplente); Membros 

Docentes: Ricardo Santa Rita (Titular) e Mario Sergio Schultz 

(Suplente); Paula Debiasi (Titular) e Laura Weber (Suplente); 
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Gustavo Camargo (Titular) e Tatiana Konno (Suplente); 

Membros Técnicos: Astréa Castro (Titular) e Marcos Paulo Jorge 

(Suplente); Membros Discentes: Taiane Barreto Medeiros 

(Titular) e Ana Carolina Almeida Fernandes (Suplente). Foi 

informado sobre a substituição de um dos nomes da comissão, tendo 

entrado a técnica Astréa Gomes Castro no lugar da técnica Amanda 

Soares Miranda. Votou-se pela homologação da nova composição e 

houve unanimidade. Avançou-se, então, para o ponto de pauta 

seguinte: 5 - Apreciação e homologação dos pedidos de 

afastamento do país para participação em evento de curta 

duração. Solicitantes: CÍNTIA MONTEIRO DE BARROS 

(23079.246498/2022-61); NATÁLIA MARTINS FEITOSA 

(23079.245176/2022-02); MANUELA LEAL DA SILVA 

(23079.246306/2022-16); LISIA MONICA DE SOUZA 

GESTINARI (23079.245214/2022-19); CARLA ZILBERBERG 

(23079.247328/2022-01) ANA CRISTINA PETRY 

(23079.245740/2022-89); FABIO DI DARIO (23079.249108/2022-

12). Explicou-se que a o afastamento pretendido refere-se à 

participação no curso “NOR-BRA”, realizado em parceria com a 

Universidade de Stavanger, na Noruega. Votou-se pela homologação 

dos pedidos de afastamento e houve unanimidade. Em seguida, 

avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 6 - Apreciação e 

homologação da comissão de elaboração de normas para colação 

de grau e formatura da biologia. TAE: ARIELA CARDOSO DA 

SILVA (SIAPE: 2011296); Docentes: MICHAEL MAIA 

MINCARONE (SIAPE: 2726579), MANUELA LEAL DA SILVA 

(SIAPE: 1054679), ELANE DA SILVA RIBEIRO (SIAPE: 

2966268), PETTER FRANCO, ENTRINGER (SIAPE: 2148996), 

FLAVIA BORGES MURY (SIAPE: 1881939). Discente: ARTUR 

NUNES PAES (DRE:121068331). Explicou-se que, com o retorno 

das atividades presenciais, houve a necessidade de formar novamente 

a comissão que organizará as normas para colação de grau e formatura 

dos discentes do Nupem, a fim de dar celeridade ao processo e evitar, 

por exemplo, que aqueles que desejam iniciar um curso de pós-

graduação logo após a formatura, tenham problemas com prazos de 

inscrição e apresentação de dos documentos. Houve ampla discussão 

acerca da indicação do nome do presidente e vice-presidente dessa 

comissão. Por fim, sugeriu-se votar pela homologação dos nomes da 

atual comissão e, na reunião seguinte, apreciar a indicação dos nomes 

que irão presidi-la. Votou-se e houve unanimidade na homologação. 

Em seguida, prosseguiu-se ao sétimo ponto de pauta: 7 - Apreciação 

da instauração da "Medalha Nupem/UFRJ". Ela será destinada a 

pessoas que se destacaram em ciências, artes, tecnologia e letras, 

para o desenvolvimento do Brasil, em especial, de Macaé e Região. 

O escopo e contexto da criação da medalha foram expostos pela profa. 

Cintia de Barros, aos conselheiros, explicando que “a medalha visa 

reconhecer o esforço de pessoas que se destacaram no 

desenvolvimento da ciência, artes, literatura, tecnologia, pela defesa 

da justiça social em prol da democracia, cidadania e solidariedade”. 

Ela completou informando que a concessão da medalha se dará 
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mediante indicação pelo(a) presidente do conselho deliberativo do 

Nupem e aprovação pelos membros. Houve ampla discussão sobre a 

concessão da medalha para agentes políticos. Por fim, sugeriu-se não 

votar pela aprovação da criação da medalha Nupem na presente 

reunião, enquanto se busca mais informações sobre prerrogativas 

legais da UFRJ envolvendo esse tipo de honraria à agentes políticos, 

e resgata-se este ponto em reunião futura. Em seguida, avançou-se 

para o oitavo ponto de pauta: 8 - Aprovação de homenagem à 

professora Susanne Queiroz. A profa. Cintia de Barros fez a leitura 

de uma carta de recomendação escrita por ela própria, expondo o 

contexto e mérito da oferta da honraria à professora Susanne Queiroz. 

Os conselheiros parabenizaram a iniciativa e houve unanimidade na 

aprovação. Após isso, avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 9 - 

Homologação da candidatura da pesquisadora Patrícia Luciano 

Mancini ao Programa Institucional de Pós-doutorado na UFRJ 

(PIPD) pelo PPG-CiAC. Foi informado brevemente o contexto da 

candidatura em questão, aos conselheiros. Votou-se pela homologação 

e houve unanimidade. Na sequência, avançou-se para o ponto de pauta 

seguinte: 10 - Apreciação da carta sobre a realização do Encontro 

Nacional de Ensino de Ciências, da Saúde e do Ambiente 

(ENECiências) - 2024, em Macaé, e encaminhamento para 

formação de uma comissão interna de acompanhamento junto à 

organização do evento. Neste momento a profa. Paula Abreu expôs 

aos conselheiros todo o contexto do evento e que este será organizado 

de forma conjunta com o Instituto Multidisciplinar de Química (IMQ 

- CM UFRJ Macaé). Na sequência a profa. Cintia de Barros frisou a 

importância de se criar uma comissão organizadora para um evento do 

porte do ENECiências. Neste momento, a profa. Paula Abreu 

informou que, embora ainda não se tenha os nomes para a comissão, 

os docentes envolvidos com o Fórum Norte Fluminense de Educação 

em Ciências estarão à frente do evento. Por fim, ficou como 

encaminhamento a indicação dos nomes para formar a comissão, a ser 

a apreciada e aprovada em reunião futura do conselho. Após isso, 

avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 11 - Apreciação e 

homologação do acordo de cooperação entre a Universidad de 

Laguna e a UFRJ via Processo SEI 23079.243345/2022-61. Leu-se 

o parecer da profa. Lísia Mônica de Souza Gestinari acerca do acordo 

de cooperação, votou-se por sua homologação e houve unanimidade. 

Em seguida avançou-se para o décimo segundo ponto de pauta: 12 - 

Aprovação de indicação de banca avaliadora da progressão dos 

docentes: Angélica Soares (Processo SEI 23079.247791/2022-45) e 

Jackson Menezes (Processo SEI 23079.242498/2022-91). Foram 

lidos os nomes dos membros da banca de cada um dos docentes. 

Votou-se pela aprovação das bancas e houve unanimidade. Logo após, 

a profa. Cintia de Barros, a pedido dos representantes da categoria 

docente e devido à necessidade de uma maior discussão sobre o ponto 

antes de ser apresentado ao conselho, consultou os conselheiros sobre 

a retirada do décimo terceiro ponto de pauta: 13 - Homologação dos 

novos critérios para avaliação docente e promoção entre as classes 

de D para E (Titular) do magistério superior no Instituto 
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NUPEM/UFRJ. Todos foram favoráveis à remoção do ponto. Na 

sequência, após a apreciação de todos os demais pontos da pauta, a 

reunião foi dada como encerrada, às 11:20h, pela presidente do 

conselho, profa. Cintia Monteiro de Barros. Eu, Emanuel Victor 

Nogueira Gotardo, secretário assistente em administração, SIAPE 

2271011, lavro a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os 

membros do conselho. 


